Estimados amigos,

Os remitimos adjunto el formato definitivo, aprobado por los Ministerios de Sanidad y de Educación, del Libro del Especialista en Formación (Libro del Residente) adaptado a nuestro Programa actual de la especialidad.

Este documento es el fruto del trabajo de muchas personas y especialmente de Matilde Ezquerra y de Roger Ruiz que han coordinado el grupo. Como bien sabéis inicialmente el LEF se proponía como un documento con dos partes: la Guía de Competencias y la Guía de Práctica Reflexiva.

En el pilotaje realizado se ha constatado que la Guía de Competencias se ha utilizado sin problemas significativos, ya que es un listado evaluativo de las competencias del programa que, además, conlleva una reflexión por parte del residente. La innovadora Guía de Práctica Reflexiva incorpora una metodología nueva y fundamental para el desarrollo de la esencia del programa, que es "aprender a aprender". Es considerada como una herramienta útil/muy útil por más del 90% de los Coordinadores de las Unidades Docentes. Sin embargo su generalización a todos los residentes se identifica como más difícil, motivada por el contexto actual de la realidad docente (tutores, UUDD, etc.) y por las resistencias normales que tiene una herramienta menos conocida, siempre que se intenta aplicar por primera vez.

Es por este motivo que, asumiendo la opinión de los Ministerios y la opinión de muchos de vosotros, aplazamos la implantación generalizada y obligatoria de la Guía de Práctica Reflexiva a todos los residentes. Pero lo más importante es que se va a continuar pilotando el proyecto, con la intención de extenderlo cuando la estructura docente se sienta más segura ante este reto, hecho que esperamos se dé en breve. No obstante, es importante que por vuestra parte se siga manteniendo el liderazgo en el desarrollo y extensión de esta metodología y persistir en el esfuerzo de seguir formando a los tutores en el manejo de estas herramientas de evaluación y de las metodologías sobre las que se apoyan.

En definitiva, os remitimos el Libro del Residente que se va a entregar a

todos los residentes que elijan las plazas de Medicina Familiar y Comunitaria, y

que acaba de colgarse en la página web del Ministerio de Sanidad y Consumo:

http://www.msc.es/profesionales/formacion/docs/libroResidenteMedFamiliar.pdf

para que lo conozcáis antes de que se incorporen los nuevos residentes.

Verificaréis que este documento consta de dos partes:

El cronograma individual del proceso formativo que es un registro de

actividades, en la cual también se pueden recoger actividades propias de la

Guía de Práctica Reflexiva como audio-video grabaciones, incidentes

críticos, autoauditorías, etc. y si se están llevando a cabo y la

La Guía de Competencias, que se mantiene muy similar a su versión

anterior.

Os remitimos también la versión última de la Guía de Práctica Reflexiva,

que como hemos comentado antes se mantiene en fase de extensión y pilotaje.

Como veis vuestra colaboración y vuestra opinión nos resulta imprescindible

para tomar decisiones y que nos deis tan buena respuesta es algo que

valoramos enormemente.

En breve os enviaremos la compilacion y analisis de la encuesta que sobre

la implantacion del portafolio os pedimos que nos contestarais de forma rápida

hace unas semanas.

Os agradecemos vuestra colaboración y todo el esfuerzo que hacéis y

estamos seguros que entre todos seguiremos dando solidez a nuestra

especialidad en contenidos y en métodos.

Un abrazo,

Fdo.: Verónica Casado

Presidenta de la Comisión Nacional de Medicina Familiar y Comunitaria